



Centro de Historia Tres Aguas – Caldas Ant. -

ACTA DE REUNION No. 07

Centro de Historia “Tres Aguas” del Municipio de Caldas Antioquia

TEMARIO:

1. Verificación de asistencia.
2. Consideración del Acta Nro. 06, septiembre 04 de 2023
3. Informe sobre el encuentro de Centros de Historia en la ciudad de Bello, los días 22 y 23 de septiembre.
4. Asuntos sustanciados por la presidencia
5. Proposiciones

Nombre de la reunión: SEPTIMA REUNION ORDINARIA

Fecha y hora de la reunión:

Viernes 06 de octubre de 2023, 7:30 pm a 9:00 p.m.

Lugar:

Salón de eventos Heladería Pamplonita

2.- CONSIDERACIÓN DEL ACTA 06 – septiembre 04 de 2023.

El texto se envió vía correo electrónico a los señores miembros. Puesta en votación es aprobada sin ninguna observación.



Centro de Historia Tres Aguas – Caldas Ant. -

3.- Informe sobre el encuentro de Centros de Historia en la ciudad de Bello, los días 22 y 23 de septiembre.

La presidencia informa sobre la excelente organización del evento de parte del Centro de Historia de Bello y la Secretaría de Cultura de ese municipio.

Allí tuvimos la oportunidad de presentar a nombre del Centro de Historia Tres Aguas, una ponencia sobre el proceso de construcción de la estación del del Ferrocarril Caldas, en nuestro municipio, la cual recibió una buena acogida de parte de los asistentes.

4.- Asuntos sustentados por la Presidencia.

Se informa que en el encuentro de Centros de Historia realizado en la ciudad de Bello se presentaron varias ponencias y hubo una ponencia central a cargo del Dr. José Alvear Sanín miembro de la Academia Antioqueña de Historia y en la que hace un detallado estudio del papel protagonizado por el ingeniero cubano Francisco Javier Cisneros, ingeniero cubano a quien montamos en un pedestal y resultó un estafador del Estado de Antioquia. Esta afirmación conmovió a todos los asistentes al evento. En la ponencia se asevera:

“Aparece Francisco Javier Cisneros”

En los primeros días del mes de febrero de 1874 hará su aparición en Medellín el señor Francisco Javier Cisneros, que ocupará un lugar sobresaliente en la historia ferroviaria de Colombia. Preguntado cualquier paisa desprevenido y de normal cultura sobre el personaje, la respuesta invariable será que se trata del “constructor del Ferrocarril de Antioquia”. Y aunque su nombre es menos familiar en las otras



Centro de Historia Tres Aguas – Caldas Ant. -

regiones del país donde dejó huella (el Departamento del Cauca, el río Magdalena, La Dorada y Honda, el sur de Cundinamarca y, sobre todo, Barranquilla), Cisneros es considerado generalmente como un gran personaje. Para poder evaluarlo debidamente habrá que despojarlo del bronce y apearlo del pedestal, desmitificándolo.

..... El cisnerismo tiene como objeto explotar el Tesoro (...) los congresos deliberan y legislan por él y para él; tiene sus entronques en palacio, sus raíces en las Cámaras, sus ramificaciones en los Estados (...) tiene, como todos los partidos políticos, sus poetas, sus publicistas, sus colaboradores, sus jefes y sus colaboradores; y uno y otros están colocados por el jefe, de manera que cada cual ocupa ventajosamente su respectivo lugar. El lema de ese partido es más significativo: “Impulso al progreso, mejoras materiales”, es el lema que sirve de disfraz a esa odiosa mascarada, que ha monopolizado todas las empresas y consumido infructuosamente buena parte de las rentas nacionales. Nuestra tierra es tierra de aventuras, y sólo se encuentra en ella bien los aventureros. Más de 6 millones de pesos le cuesta a Colombia el honor de que viva en ella el señor Francisco J. Cisneros, hacedor de ferrocarriles.

El hacedor de ferrocarriles-ilusión, fiel a su fórmula, empezó a incumplir plazos, pero esta vez no tuvo suerte porque el gobierno, el 9 de diciembre de 1888, declaró la caducidad definitiva del contrato. En los diez años de vida que le quedan Cisneros no volverá a los caminos de hierro, se dedicó a sus proficuas empresas navieras y portuarias....

COMPROMISO: Se enviará texto completo de esta ponencia a los señores miembros del Centro de Historia Tres Aguas, a través de la Secretaría.



Centro de Historia Tres Aguas – Caldas Ant. -

5.- PROPOSICIONES:

El MF Luis Alirio Cano Montoya propone levantar una agenda con las fechas más importantes y trascendentales del Municipio de Caldas, con el fin de no dejar pasar importantes efemérides personajes y eventos. Sometida a votación es aprobada por unanimidad y se comisiona al MF Jorge Ramiro Flórez Mejía para presentar una posible agenda de eventos.

El MF Jorge Ramiro Flórez Mejía presenta una proposición mediante la cual se nombra a la historiadora Lyda García Espinosa como Miembro Correspondiente de este Centro de Historia, dada su trayectoria profesional y de servicio a la cultura del Municipio de Caldas. Sometida a votación es aprobada por unanimidad y se ordena expedir el Diploma respectivo, originado en esta misma fecha.

A los 9:00 de la noche se da por terminada la reunión.

Así se firma esta Acta:

LUIS GUILLERMO ESCOBAR VÁSQUEZ
Presidente

HERNANDO ANTONIO CANO CANO
Secretario General